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 Audiência Pública Lei de Diretrizes Orçamentária, para o exercício de 2023, 
encaminhada pelo Executivo, Câmara Municipal de Maceió Biênio 2022-2023 

 
 

Aos (20) vinte dias do mês de junho do ano de 2022, às 15 horas, sob a 
presidência do vereador Francisco Holanda filho. O Senhor Presidente declara 
aberta a Audiência Pública, sendo a mesma de forma hibrida, vamos debater 
a mensagem 20/2022 encaminhada pelo Executivo Municipal que dispõe sob 
a Lei de Diretrizes orçamentárias PLDO, para elaboração do Orçamento Geral 
do Município de Maceió para o exercício de 2023 e dá outras providências,        
onde essa Audiência está prevista pelo regimento interno dessa Casa 
Legislativa e foi convocada pelo Presidente da Comissão de Justiça e 
Redação Final vereador Francisco Holanda Filho e pelo Presidente da 
Comissão e Finanças Orçamento e Fiscalização Financeira vereador Brivaldo 
Marques. Passa a discorrer a nível de conhecimento a LDO- compreende as 
metas e prioridade da administração pública e tem como principais 
competências orientar a elaboração da Lei Orçamentária Anual LOA, dispor 
sobre as alterações da Legislação Tributária e estabelecer a política de 
aplicação das agências oficiais de fomento. Nesse momento convida para 
compor a mesa; vereador Brivaldo Marques, Representante da Secretaria 
Municipal de Economia- Secretário João Felipe Alves Borges, Sr. Thiago 
Cerqueira- Secretário Adjunto de Governo, Sr. Edson Pina- Representante da 
associação do Fisco, Sra. Lenida Luna- representando a população e os 
Sindicatos em Geral, Secretário José Lima Neto – Secretaria de Controle 
Interno, em tempo que registra a presença dos vereadores; Raimundo 
Medeiros, Joãozinho, Leonardo Dias, Aldo Loureiro, Oliveira Lima, Fernando 
Holanda, Eduardo Canuto, João Catunda, Siderlane Mendonça, Dr. Walmir, 
Cal Moreira, Silvania Barbosa, Gaby Ronalsa e o Secretário de Governo Sr. 
Ivan Carvalho. Agradece a presença dos técnicos da SEMEC, Sr. Jailton- 
Diretor de Planejamento Orçamentário, Sr. Clistenes Calheiros- Diretos de 
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Contabilidade, Sra. Ana Flavia Brito- Diretora de Execução orçamentária, Sr. 
Adelmo Mota- Coordenador de Planejamento Orçamentário, Sr. Lucas – 
Contador, Sr. Fernando- Secretário Adjunto de Economia. Nesse momento o 
Senhor Presidente passa a explicar o rito a ser seguido para realização dessa 
Audiência Pública. Foi facultada a palavra ao Secretário de Economia de 
Maceió, Sr.João Felipe fala da importância desse debate no tocante a LDO, 
sendo importante para o avanço da cidade de Maceió. Faz registro que essa 
nova gestão em janeiro de 2021 encontrou as finanças desse município no 
mínimo desorganizadas, onde faltava conhecimento das próprias finanças. 
Fala que esse debate da LDO será contextualizando. Logo após já se coloca 
à disposição dessa Casa Legislativa, passando a iniciar uma apresentação de 
como será dado as finanças, mostrando os avanços de Maceió em sua 
organização fiscal de forma perene com o portal da transparência, fazendo a 
receita crescer com a valorização dos servidores, fazendo investimentos sem 
enforcar ninguém com a responsabilidade devida que nos cabe. Fala da 
evolução da receita e como estamos evoluindo com receita própria dentre 
outros. Passa a mostrar limites e formas para apresentação das emendas de 
forma disciplinada com mais simplicidade e inovação com uma demonstração 
especifica junto a OCA – orçamento da criança e do adolescente, que foi 
aplicado na LDO do ano passado e estamos aplicando esse ano. Vale reforçar 
que o orçamento da criança e do adolescente no ano de 2022 e a pouco mais 
de um mês entregamos uma transparência como forma de acompanhamento 
dessas contas ao Ministério Público e já está disponível no portal da 
transparência, ressaltando que esse é um dos compromissos da gestão JHC, 
transparência nas contas, sendo importante para própria gestão para fazer o 
acompanhamento em relação a OCA, assim avançamos em vários sentidos, 
por fim faço uma citação de Graciliano Ramos ( é fácil se livrar das 
responsabilidades. Difícil é escapar das consequências, por ter se livrado 
delas.), em tempo que agradeço a todos. Nesse momento o Presidente 
vereador Francisco Holanda passa a Presidência ao vereador Brivaldo 
Marques, em tempo que convida para fazer uso da palavra o Sr. Diego Farias 
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fala que pela primeira vez estamos tendo a presença dos secretários do 
município de Maceió, para que possa nos esclarecer termos e ações técnicas 
que são de competência dos mesmos em suas respectivas pastas nesse 
projeto da Lei de Diretrizes orçamentária, onde o mesmo surgiu com a 
constituição federal. Discorre sobre a importância da realização dessa 
audiência, onde seria positivo já ter tido essa audiência e até mesmo levar 
para as comunidades através dos vereadores dessa Casa Legislativa e assim 
levar esclarecimento e fomentar o desenvolvimento, onde essa discussão é 
devida, pois estamos falando de um orçamento de 3 bilhões de reais que a 
Prefeitura de Maceió vai arrecadar esse ano. Cita as 13 secretarias do 
município, onde vem aguardando a reforma administrativa que até o momento 
não aconteceu, passando a citar a secretaria de turismo que é com a de 
esporte e no seu entendimento, não é devida essa junção, dentre outras. Em 
tempo que parabeniza a equipe do Prefeito JHC pela participação efetiva que 
não tivemos na gestão passada principalmente no PPA, porque essa LDO é 
um recorte do PPA, um PPA mal feito é uma LDO malfeita. Em seguida 
parabeniza a evolução que estamos tendo, em seus artigos com as 
responsabilidades devidas a exemplo do Portal da Transparência. Passa a 
discorrer sobre a importância dos anexos e suas prioridades e essas 
audiências nos dá a oportunidade de um debate para trazermos e discutirmos 
ideias para melhorias com responsabilidade fiscal. O senhor Presidente 
vereador Brivaldo Marques registra a presença do Secretário de Infraestrutura 
Sr. Fabricio Galvão, em tempo que retorna o andamento da audiência pública, 
chamando para usar a tribuna todos que deram seu nome para fazer uso da 
palavra; Sr. Alvaro Mazone vem em nome dos servidores, onde discorre sobre 
a importância da valorização da classe, onde essa valorização reflete 
positivamente na população com melhorias nos serviços. Sra. Franciele 
Guimaraes assessora de projetos e orçamento público da vereadora Teca 
Nelma e ao analisarmos a LDO temos algumas críticas em especial a 
justificativa que a Prefeitura está apresentando na LDO referente aos tetos de 
gastos em especial aos servidores e as emendas parlamentares, sendo 
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louvável que a Prefeitura tenha prudência com as contas públicas e inovação 
é investimento no capital social, passando a citar meios como o movimento 
lgbt, mulher, pessoa com deficiência dentre outros, a exemplo do que a 
vereadora Teca Nelma fez destinando parte das emendas dela para grupos 
de vulnerabilidade social e é por isso que existe grupos de separação de 
poderes para um equilíbrio. Para concluir deixa sugestão é que venhamos a 
equipara a nível federal, com o valor de 1,2% onde só 0,3% é para saúde, 
temos que lembrar que em nossa Lei Orgânica não temos uma regra para 
emendas parlamentar e temos que buscar fazer essa modificação, em tempo 
que convida os demais vereadores para essa tentativa de mudança, onde a 
Lei ela tem que cumprir as necessidades sociais. Sr. Rogerio Auditor Fiscal do 
Município de Maceió passa a falar sobre investimento e a capacidade do 
mesmo para alcançar as economias previstas. Sr. Reinaldo Oliveira fala como 
cidadão comum de Maceió, porem querendo a responsabilidade com os 
gastos públicos, onde temos que melhorar nos transportes públicos, temos 
que nos ater a quadra chuvosa que sempre nos causa danos, dentre outros, 
onde espera o investimento certo para as devidas prioridades em melhorias. 
Nesse momento o vereador Francisco Holanda Filho, em tempo que convida 
o Sr. Fernando Doria fala representando-os invisíveis a comunidade da 
serraria, onde no local uma chuva desabrigou em torno de 20 famílias há 28 
anos atrás e essas famílias estão morando em uma escola Jose Correia Costa, 
situada no Conjunto Senador Rui Palmeira, já solicitamos várias vezes a essa 
Casa atenção especial para retirar da citada escola essas famílias, onde a 
escola foi feita para educar e não para moradia. Sr. Lucian Santos fala da 
importância dessa audiência, em tempo que faz explanação dos planos LDO, 
parabenizando a atual gestão que está se tornando menos dependente de 
repasses provenientes de estado e da união. Sr. Alexandro Fernandes 
parabeniza esse debate, trazendo o que contempla a saúde passando a 
pontuar sobre a importância de um Hospital Público Municipal, sendo 
necessário para população de Maceió. Sra. Noelia vem a essa Casa 
representando o Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa do 
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Município de Maceió passa a discorrer sobre as atividades para os idosos e 
temos que ter políticas públicas para cuidar para quem cuidou da gente. Sra. 
Alexandra Hora fala da necessidade dentro das metas, que sejam 
implementadas mais recursos para o saneamento básico, recursos das 
políticas públicas para pessoa com deficiência, para as crianças sequela das 
da zica viruse sobretudo investimento na assistência social. Fala nesse 
momento os membros da Mesa fizeram uso da palavra trazendo respostas as 
indagações feitas aos mesmos no tocante as suas atribuições, onde todos 
anotaram as falas e as demandas citadas e se colocaram à disposição em 
buscar as melhorias aqui colocadas, onde todos parabenizam a iniciativa 
dessa audiência, onde a mesma como já foi dito é de suma importância para 
o poder público e a sociedade civil como um todo. Logo após o vereador 
Brivaldo Marques diz está satisfeito com a realização dessa audiência, 
passando a pontuar as reinvindicações postas, a exemplo as da Alexandra 
Hora dentre outras, passando a destacar dois pontos referente a transparência 
e venhamos a levar aos bairros, onde nos dessa Casa Legislativa é buscar 
com que essa melhorias sejam atendidas, outo ponto referente as encostas e 
temos que incluir como meta para um investimento maior, onde esse vereador 
sabe dessa necessidade e todos os vereadores também tem esse mesmo 
entendimento, onde fica esse registro. O Presidente Francisco Holanda Filho 
fala da satisfação da realização dessa audiência em um cumprimento e 
obrigação prevista para realização de audiências públicas para discussão da 
peça orçamentaria, passando a pontuar direcionamento hora citados nessa 
audiência a exemplo da pessoa idosa e pessoa com deficiência em uma 
construção de um orçamento, por fim solicita que os secretários levem para o 
executivo o compromisso dessa Casa Legislativa trazendo sua contribuição, 
onde agradece a participação de todos.                                                                               
Do que para constar lavrei e digitei a presente ata que dato e assino. Maceió 
20 de junho de 2022- João Antônio Leite de Cerqueira - Chefe de Divisão de 
Redação de atas e debates. 
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 Audiência Pública Lei de Diretrizes Orçamentárias PLDO, para elaboração do 
orçamento geral do município de Maceió, para o exercício de 2024 - Câmara 
Municipal de Maceió Biênio 2022-2023 – Proposta pelo vereador Francisco 
Holanda Filho e vereador Brivaldo Marques. 

 
 

Aos (05) cinco dias do mês de junho do ano de 2023, às 15horas, sob a 
presidência do vereador Francisco Holanda Filho. Nesse momento o Senhor 
Presidente declara aberta a Audiência Pública, sendo a mesma de forma 
hibrida. O Presidente passa a explicar a todos presentes o rito a ser 
respeitado, bem como registra que essa Audiência Pública está prevista pelo 
regimento interno desta Casa e foi proposta pelo presidente da comissão de 
constituição e Justiça vereador Francisco Holanda filho e o presidente da 
comissão de finanças orçamentos e fiscalização financeira vereador Brivaldo 
Marques. Fala a nível de conhecimento de todos que a LDO compreende as 
metas e prioridades da administração pública e tem como principais 
competências, orientar a elaboração da Lei Orçamentária anual LOA, 
alteração tributaria e estabelecer políticas de aplicação das agências oficiais 
de fomento do município e que dessa Legislação venhamos a ter uma LOA 
que a população espera. Registra a presença e chama para compor a Mesa 
os Senhores (as); vereador Brivaldo Marques, vereador Fernando Holanda, 
Sr. Jailton Pereira - Diretor de Planejamento Orçamentário da Secretaria 
Municipal da Fazenda, Dra. Fernanda Moreira – Promotora de Justiça do 
Estado. Em tempo que registra a presença dos vereadores (as); Valmir 
Gomes, Leonardo Dias, Rodolfo Barros, Oliveira Lima, Teca Nelma, Cal 
Moreira, Joãozinho, Eduardo Canuto, Fabio Rogerio. Nesse momento faculta 
a palavra ao Sr. Jailton Pereira, onde o mesmo cumprimenta a todos 
presentes, passando a discorrer sobre a importância de discutir e nortear a 
peça orçamentaria para o exercício de 2024 junto a sua execução. Registra 
que não vamos realizar apresentações em slide, onde estamos debruçados 
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em fazer as alterações decorrentes da Lei Delegada de número 004005 que 
altera a estrutura do município, sendo razão pela qual o secretário também 
não possa estar presente nessa audiência, bem como o secretário adjunto, 
onde os mesmos estão empenhados em realizar esse trabalho de suma 
importância. Fala que dentro de todo o trabalho que estamos realizando com 
responsabilidade, iremos responder todas as perguntas técnicas que forem 
feitas já nos colocando a disposição para elucidar as dúvidas que se tenha em 
relação ao projeto. O Senhor Presidente passa a palavra ao Sr, Diego. Senhor 
Diego cumprimenta a mesa, em tempo que fala da importância de tratarmos 
hoje sobre a Lei de Diretrizes Orçamentarias que vai nortear as metas e 
prioridades, passando a apresentar em slide, apresentando o anexo primeiro 
sendo uma semente que deixa para população de nossa capital, pois é através 
dessa Lei que podemos cobrar melhorias junto as metas e prioridades, 
passando a elogiar o anexo l junto as suas mudanças positivas. Ateve-se as 
emendas cidadãs e emendas parlamentares para serem distribuídas para 
nossa capital, ressaltando o controle e cuidados que temos que ter nas 
emendas cidadãs e a forma objetiva de como ela é feita a exemplo de ser já 
destinada para um posto de saúde, para uma biblioteca dentre outros. As 
emendas cidadãs tem que sair já com valores e já específica, para não correr 
o risco de uma ciranda contábil. Fala que a nossa Lei Orgânica é a 
Constituição do nosso município que destina 2% da receita tributária para 
emenda cidadã. Fala que nessa sua apresentação tem todas as metas de 
2023, sendo uma pena o secretário não estar, pois queria tirar a duvidas de 
quantas metas foram executadas e se o senhor Jailton puder esclarecer seria 
esse o momento. Diz que o seu papel hoje e trazer a consciência do uso dos 
recursos com eficiência e espero ter contribuído. Senhor Jorge Luiz (Santo 
Amaro) traz reinvindicações de sua comunidade esquecida, um bairro carente 
em sua maioria passando a pontuar as demandas existente. Para concluir 
solicita clamando ara que façam as melhorias devida. Facultada a palavra ao 
Senhor Gildo Santana passa a destacar a Lei complementar no seu Art.4, 
parágrafo l e no ll, esperando uma avaliação melhor. Senhor Marcelo Alves do 
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Instituto dos Pais e amigos do Farol faz menção ao caso Braskem que destruiu 
bairros vizinhos e na nossa região estamos com carência de creches e 
unidades de saúde, para os moradores que vivem em situação precária. Eric 
Jonson do Vale do Reginaldo faz indagação do que vai ser feito no Vale do 
Reginaldo em 2024 a respeito de criação de creches dentre outros. Senhor 
Ivan Elidi do Freitas Neto que está abandonado, nem ônibus chega ao Aprígio 
Vilela, onde espera providência. Vereadores; Fernando Holanda, Leonardo 
Dias, fizeram uso da palavra para agradecer a presença da sociedade civil, 
sabendo que todas as falas são devidas e que nos paramentares somos pagos 
para fiscalizar e cobrar que os recursos cheguem onda de fato é necessário. 
Dra. Fernanda Moreira parabeniza a iniciativa dessa Casa Legislativa em um 
contexto em ouvir a população e as mesas poderem expor suas necessidades, 
também parabeniza o executivo em trazer a essa audiência exposição 
detalhadas de marcos indicadores possíveis de compressão junto a 
população, ressaltando metas e prioridades. Passa a falar sobre o anexo do 
idoso e indicativo do OCA e estamos evoluindo. Diz ter assistido hoje o 
envolvimento do cidadão junto a preocupação da execução e o quantitativo da 
meta física e meta financeira, passando a ler artigo 19 da Lei Orçamentaria, 
que trata do planejamento orçamentário e da responsabilidade fiscal e como 
Ministério Público solicita que no decurso de seis messes e que antes da 
votação  da Lei orçamentaria venhamos a ter um panorama do que de fato foi 
executado para que a nossa Lei orçamentária anual seja mais fidedigna 
possível, bem com cita atuação do Ministério Publico dentre outros órgão a 
respeito dos gastos junto os anseios da comunidade e que se tenha um 
cronograma efetivo e encaminhamos ao Prefeito e ao Presidente dessa Casa 
para repensar os objetivos da melhorias. Parabeniza que esse ano a alteração 
orçamentária o dever de casa veio de forma correta e o Ministério Publico 
dentro da minha atribuição não tem o que reclamar. Nesse momento o Senhor 
Jailton passa a fazer as devolutivas das indagações, onde o mesmo discorre 
de forma técnica, citando o PPA que após oitiva da sociedade, dentre outros 
pareceres dos técnicos de cada área, onde traz explicações da atualização 
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que estamos tendo através da Lei Delegada. O senhor Presidente passa os 
trabalhos da mesa ao vereador Brivaldo Marques para fazer uso da palavra. 
Vereador Francisco Holanda Filho cumprimos a legalidade dessa Audiência 
Pública, onde os vereadores são de toda a nossa capital, em tempo que passa 
a discorrer melhorias atendidas por solicitação desse vereador e que faça valer 
a voz da população. Em seguida passa a discorrer sobre a prestação de 
contas, parabenizando o trabalho da secretaria da fazenda municipal, estamos 
com uma situação financeira melhor, parabenizando também a atuação do 
Prefeito JHC, perfeito não e mais vamos buscar cada vez mais melhorar e na 
LOA e LDO de 2024 vamos buscar avançando a exemplo das melhorias na 
chá nova dentre outras localidades. Vereador Brivaldo Marques parabeniza o 
trabalho do ministério público, onde não vou ser redundante, porém reafirmo 
que nessas audiências são de suma importância para ouvir a população e 
essa Casa fazer seu papel de forma devida como deve ser o papel de uma 
asa legislativa. Discorre sobre o crescimento de Maceió que é uma realidade. 
O Senhor Presidente agradece a todos. Do que para constar lavrei e digitei a 
presente ata que dato e assino. Maceió 05 de junho de 2023- João Antônio 
Leite de Cerqueira - Chefe de Divisão de Redação de atas e debates. 

 
  


